

当院は、阪神なんば線で、なんばから 7 分です。

# 舛添

第 81 号

発行所

大阪市史跡  
龍溪禅師墓所

靈龜山

九島流

〒550-0022 大阪市西区本田3丁目4番18号

TEL 06 (6583) 2725 FAX 06 (6583) 0908

発行者

第廿五代住職

奥田 啓知 (智證)

週刊文春がスクープした「舛添都知事の年間三億五千万円もの豪華海外出張」に端を発した問題はメディアの取材競争で日々波紋を拡げています。(5月25日現在)公用車による別荘通い、政治資金による「家族旅行費」支出、やフレオーケーションで購入した美術品、自宅内の政治団体の事務所の家賃、中古車2台の購入費、はては、自分の似顔絵が描かれた饅頭の土産代まで、国民の税金が原資の政治交付金が充てられ、「公私混同」の疑いが指摘されています。南米の小国、ウルグアイのホセ・ムヒカ前大統領(80)は「世界一貧乏な大統領」と呼ばれています。彼が一躍有名になったのは、2012年6月の国連リオ会議でのスピーチです。同スピーチは世界の人々に大きな感動を与え、これを見題材とした絵本『世界で一番貧しい大統領のスピーチ』(汐文社)は発行部数16万部をこえるベストセラーになりました。

# 舛添都知事とホセ・ムヒカ前ウルグアイ大統領

## 政治家は清貧な生き方を示してほしい! 〜政治家は清貧な生き方を示してほしい! 〜

大統領在任中は、給料の七割を貰い人のために寄付し、豪華な大統領公邸には住まず、首都郊外の質素な農場で夫人と花や野菜を作り、愛車は友人から貰った旧式のフォルクスワーゲン。自分で運転して仕事にむかう姿から「世界で一番貧しい大統領」と呼ばれていたそうです。

「人類は消費社会にコントロールされている。私たちは発展のために生まれたのではなく、幸せになるためには、少しずかものを持っていない人ではなく、無限の欲があり、いくらものがあつても満足しない人のこと」というメッセージは国籍を問わず多くの人々の心を打ちました。佛教も「小欲知足(しようよくちそく)」を教えています。「欲望を無制限にふくらませてはいけない」と。

昔私たち日本人は、貧しいながらも心豊かに暮らしていました。高度成長を経て、消費社会が進むにつれ、カネや贅沢なモノを所有し、美食と飽食にふけることが出世の証のような価値観が定着しました。そんな今だからこそ、リーダーである政治家は、前大統領のような「清貧」な生き方を示してほしいものですが。都知事疑惑問題も、「政治資金規制法」以前の問題で政治家の倫理の問題なのです。



舛添東京都知事

# 黄檗宗寺院巡り⑤（南大阪編）

## 普陀山 海岸寺

～春深く御影供といふ一と日あり～

海岸寺御影供

（住職作）

柳綠花紅色更濃  
普陀山上五雲重  
大師遺徳長不盡  
參詣充門御影供

（意解）

柳は緑、花は紅。春の景色  
は更に濃やかになってきた。  
普陀山海岸寺の上にめでた  
い。弘法大師の遺徳はいつ  
までも尽きることはなく、大  
師の命日（御影供）には、参  
詣者が門に満ちている。

黄檗宗普陀山海岸寺は堺市中区  
の平井町にあります。創建は室町  
時代、大永二年（一五二二）の古  
刹です。開基は南朝の忠臣楠木氏  
の一族和田太郎左衛門正勝。当時

は、現在の久世小学校西側にあり  
ましたが、明治の初め、旧安楽寺  
のあつた現在地へ移ってきました。  
創建当時の海岸寺は戦国乱世の  
戦乱で焼失し、伽藍の基壇のみ存  
していました。

江戸時代の天和二年（一六八二）  
黄檗僧の青海実東禪師（二六四五—  
一七〇一？）が真言僧の順覚より  
付嘱され、平井村庄屋清兵衛や里  
人の承諾を得て入山し、黄檗宗寺  
院として再興されました。

その頃、梅川瑞岩居士宗祐（東  
山梅川氏祖）が東山新田を開拓し  
ており、深く禅に帰依していた居  
士の援助で、禪師が吉祥殿を建立  
し本尊聖観音座像を安置しました。

宝永二年（一七〇五）十月閏宿  
藩主の久世重之侯が大鳥郡内に四  
六〇〇余石を封せられ、久世侯の  
庇護を受けました。本堂には久世  
の歴代の位牌を安置し、境内  
墓地には久世家の家臣の墓碑も多  
数あります。

青海禅師の覚書には、「黄檗派  
については、承応三年（一六五四）  
甲午七月六日に、開山隱元が来朝

だるまさん、集めてます。ご不要なだるまさん（置物など）お寺へ譲ってください。

し、万治二年（一六五九）巳亥  
月に認められ、寺地を山城国大和  
田村に選び、寛文元年（一六六一）  
辛丑五月八日に大和田で開創し、  
黄檗山萬福寺の名にしました。  
その後、法子法孫が別の所に居  
住するような寺院が無かつたので、  
古跡の寺院で堂屋がずっと建つて  
いて、昔から本寺を持つていらない  
ような寺院を尋ね、・・里人が承  
知したら、その上で筋筋へ申し上  
げ、本寺を定めて住持しました。  
泉州平井村海岸寺については、行  
基建立と申し伝わり、古くから堂  
屋が建つており、その上、寺中に  
五間四方の宝塔の基壇跡も明瞭に  
残つており、上古ははるか昔な  
で開基の年数など分かりません。」  
とあり、黄檗宗の寺院の多くは、  
そのような経歴で教線を拡大して  
きました。

昭和三十六年の第二室戸台風で  
荒廃しましたが、現住の努力で本  
堂・山門・鐘楼・庫裏など立派に  
復興されています。



普陀山 海岸寺 本堂

御影供の御影とは高徳の人の画  
像のこと。もっぱら弘法大師像を  
さし、供とは供養のことで、弘法  
大師の御影を開山堂や廟所に安置  
し、報恩の供養を捧げる法要をい  
います。大師の入定した四月二十  
一日には、高野山をはじめ全国の  
真言寺院で営まれます。

戦前の海岸寺の御影供は盛大で、  
芝居小屋や御詠歌の奉納、境内に  
出店があり、夜通し賑わっていました。  
戦後まもなく続けられています。  
昭和三十六年の第二室戸台風で  
荒廃しましたが、現住の努力で本  
堂・山門・鐘楼・庫裏など立派に  
復興されています。

明治となり、廢仏毀釈の時世で、  
七ヶ寺の末寺を有した海岸寺も、  
一部も人手に渡り衰退し、平井三  
ヶ寺の安樂寺と觀音寺を引き取り、  
安樂寺の地に移転しました。

明治中頃、覺苑和尚の代、旧藩  
下三十三ヶ村の有志の寄付で、弘  
法大師四国八十八ヶ所の各本尊を  
模した石仏を安置し「海岸寺新四  
国八十八ヶ所」が完成し、海岸寺  
復興の為、御影供（みえいく）の  
法要を継けました。

墓地管理費のご納付をお願いします。墓参りの折、郵便振込みでも結構です。

## 報 告

当院と深い関係のあった『興禅庵』を護持してこられた一柳家を称えた顕彰碑の除幕式を3/23 春のお彼岸法要前に行いました。



チャリティーバザーでの売上金及びご寄付・浄財の合計は、  
¥25,034 でした。

熊本地震復興支援の為に、全額日本赤十字社様に寄付致しました。



春の気持ちの良い天気の中、恒例となりました『チャリティーバザー & ヨガ』を行いました。多くの方にご来院頂き、チャリティーバザーにご協力いただきました。ヨガには30名の参加を頂きました。ヨガには30名の参加を頂きました。なお、バザーでの売り上げ、お寺へ預けて下さった寄付金は、日本赤十字社を通じて全額、は熊本地震復興支援の寄付致しました。(副住職)

開催日 5月十五日(日)  
天 气 晴れ  
&お寺deヨガ

## 檀信徒の皆さまへ



九条から阪神三宮駅・近鉄奈良駅まで一直線！

## 行 事 報 告

3/23 山門会(春彼岸法要)会  
法要後には、女流講談師の

『旭堂南華』さんをお招きし、  
毎年恒例の春のお彼岸法要。  
快晴のもと、たくさんのご参詣  
を頂きました。

講談を披露して頂きました。  
法要後には、女流講談師の  
『旭堂南華』さんをお招きし、  
毎年恒例の春のお彼岸法要。  
快晴のもと、たくさんのご参詣  
を頂きました。

参加者 40名



6/4 : はじめての坐禅  
14回目開催。参加者10名。  
3/26 : 写経会  
14回目開催。参加者10名。



**永代供養墓** だいきじぞうそん  
**大龜地蔵尊** だいきじぞうそん  
当院が永代に管理供養し、無縫佛とならない  
お墓で、遺族・ご家族にも安心して頂けます。  
宗旨・宗派は問いません  
●ご縁のある方のご遺骨をお預かりの方  
●墓地を整理してお骨を埋めたい方  
●お墓の継承者がない方  
永代供養金  
一塚 30万円/二塚 50万円  
併せて永代祀堂(1万円/5万円)が必要となります。(管理料は不要)  
黄檗宗(禪) きゅうとうじん  
靈龜山 九条院 九条院  
TEL.6583-2725 西区本田3丁目4番18号  
新規境内墓地もあります  
http://kyoutoin.or.jp

## 行 事 予 定

### 地蔵盆子ども会

開催日 8月22日(月) 14時~

8回目の開催です。多くの子ども達にご来院いただき楽しいひと時を過ごしましょう。

### 写経会

開催日 9月24日(土) 15時~

15回目の開催です。どなた様でもご参加可能です。

### お寺deヨガ

開催日 10月15日(土) 14時~

13回目の開催です。老若男女問わず、誰でもご参加OK。初心者向きです。本堂で寝転がつてみませんか?

### 修養会

開催予定日 11月上旬(予定)  
22回目の開催です。本年は、貸切  
バスの日帰り旅行です。(配布予定の案内参照)

墓地管理費のご納付をお願いします。墓参りの折、郵便振込みでも結構です。

## ● ケイちゃんと福ちゃん ●

今春1月27日、大阪城公園へ犬散歩に出かけた時、いつものように駐車場から園路を歩いていたところ、側溝を見られぬ動物が出入りしていました。

家内が戻り観察してみると、イタチのような動物でした。衰弱しているようではっておけず、とにかく保護することにしました。

娘の猫のケージがあるので、連れて帰ることとしましたが「見知らぬ動物のこと、飼うのも大変だなあ」と逡巡し二度ほど放しました。その度に公園に住むカラスが上空を旋回し襲おうかとの勢い。仕方なく連れて帰りました。

近所の交番に届けを出し、飼い主の現れることを期待しましたがそれも叶わず、生きものといつても捨得物と同じ扱いで、現れなければ殺処分になるそうで、愛でたく我が家族?の一員となりました。

「捨てる神あれば捨う神あり」これも何かのご縁、このフェレットはきっといい福をもたらしてくれるのではと、『福ちゃん』と名前をつけました。

昨年11月27日にミニチュワダックスの『ケイちゃん』が亡くなり、ポツカリ空いた心の穴を埋めてくれています。ケイちゃんは、亡き愛犬のゴールデンの『龍ちゃん』とともに、途中加わった引退犬『スマーマ』と生活をともにし、彼らを見送り、後輩犬の引退犬ラブラドル『クワン』とキャリアチャレンジ犬ゴールデンの『ファーブル』を従えていましたが歳には勝てず、14年と9ヶ月でこの世を去りました。

「虹の橋」という詩があります。天国へ行く道の途中に橋があり、死んだ動物はそこで後から来る飼い主と再会を果たします。飼い主のいなかつた動物も身寄りのない人と巡り合い共に苦痛や悲しみを忘れ、虹の橋を渡って天国に行けるのです。

亡くなる寸前『ケイちゃん』に愛犬『龍』への伝言を託しました。

「父ちゃんが行くまでケイちゃんと待つといいてね、一緒に天国に行こう」と…。



フェレット

ご案内

### 水灯会(お施餓鬼法要)

8月19日(金)午後1時半より

※ご先祖供養。宗旨に關係ありません。

ご回向お申込み下さい。法話:住職

### 大龜地蔵尊盆

8月23日(火)午後7時より

※大龜地蔵尊埋葬者供養の法要

## 編集後記

○金参拾萬円御寄進(平成廿八年二月十九日)  
里見充晤様より、姉壽美子さま(壽櫻榮春信女)  
のご冥福を祈り寄進されました。お寺の為に有意  
義に使わせて頂きます。有り難うございました。

## 奉納便り

「民泊」が問題となっています。

▼大阪駅前にある豪華タワーマンションに住む某檀家さんも巻き込まれ、隣室が「民泊」

に使われ、共有部分のエントランスで食事をとつたり、夜中じゅう騒がしく、管理組合が隣室の所有者を相手に裁判に訴えました。

▼理事の一人でしたので、夜中のピンポン攻撃やゴキブリの死骸を玄関先にまかれるなど悪質な嫌がらせを受けよぎなく転居されました。

▼インバウンド(訪日外国人旅行者)激増と政府の容認姿勢により、宿泊施設が追いつかず、一般住宅の空き部屋を有料で貸し出す

▼新しく家族の一員になつたフェレット『福ちゃん』。殆ど一日じゅう寝ていて何ら生活にトラブルもありません。

▼運動不足にならぬよう、ケージから出で部屋で散歩させていますが、油断をすると噛まれる(あま嗜み)のでもつぱら室内が担当です。名前どおり我が家に福をもたらすのか、乞ご期待。

(住職記す)

▽2月に寝屋川ハーフマラソンに出場。自己新記録の1時間36分でゴール。5月に大阪城ナイトラン10キロに出場。こちらも自己新記録の42分30秒でゴール。

▽今年、娘たちが通う本田小学校PTAの副会長に任命されました。今後忙しくなりそうです。

(副住職記す)

墓地管理費のご納付をお願いします。墓参りの折、郵便振込みでも結構です。